

### La más execrable de las dictaduras es preferible a la anarquía

No puedo resistir a la tentación de traducir—y sin un solo comentario, sin una sola insinuación de o por comparación—estos renglones que Henri de Kerillis, bajo el título: «Lo que sería la dictadura», publica en «L'Echo de Paris», de ayer: «Supongamos—dice—que tenemos un dictador, y aun más, que este dictador sea un hombre a lo Mussolini o a lo Hitler y no a lo Stalin. ¿Qué habría hecho? ¿Qué haría?... Primeramente hubiera comenzado por pagar el vencimiento del pasado mes de diciembre. Ello está en el plan riguroso de Mussolini quien, desde sus famosas declaraciones de 1923: «La guerra del porvenir la perderá quien tenga contra sí a Norteamérica», juega a fondo la carta de la alianza americana, ratifica sus deudas, paga sin reservas y se acerca al Gobierno de Washington. Pero el pueblo francés que se echó a la calle el 15 de diciembre, al grito de «Ni un céntimo para América» con sideraría a su dictador como a un simple traidor. Luego, este dictador haría pedazos a los sindicatos de funcionarios, a los sindicatos obreros y los sustituiría por organizaciones corporativas y por una burocracia social. Por lo mismo levantaría contra sí violentas resistencias y descontentos vivos en esas dos categorías de ciudadanos. Pero, al propio tiempo, tomaría medidas francamente anticapitalistas, como lo ha hecho Mussolini, como quería hacerlo Hitler, como lo hacen los dictadores sudamericanos y tendría en su contra violentas resistencias y vivos descontentos de las clases favorecidas. Pero aun hay más. El francés es individualista, independiente, patriota en per-

petua rebelión contra el Estado a quien, además, trata de burlar y engañar todo lo que puede. Pero todas las modernas dictaduras se basan sobre principios de colectivización, de abolición de libertades, de refuerzo máximo del poder del Estado, de funcionalismo generalizado, de integración de todas las fuerzas vivas nacionales en un cuadro administrativo. Y, claro está, el dictador francés, bajo la presión de acontecimientos análogos (revolución técnica del Estado moderno) haría lo que hacen los dictadores extranjeros. Y ¡menudo concierto de imprecesiones habríamos de oír!... O, mejor dicho, no oíríamos absolutamente nada porque los franceses, exasperados, harían muy bien en disimular su exasperación. Ya no tendrían Prensa independiente. Quedaría anulado el derecho de reunión. Se viviría bajo un régimen de Guepeú, de denuncias, de prisiones y, tal vez, de muerte. Una dictadura solo puede mantenerse por la fuerza y el miedo. Pues bien: me parece que muchos de los que ahora anhelan una dictadura, torcerían bien pronto el gesto. Ya nuestros abuelos tenían en horror a los dictadores no bien los llevaban a cuestas. Y las dictaduras de antaño eran no más que militares y políticas. Y dejaban a todo el mundo libre en lo económico y en lo social. Pues bien: una vez escrito todo lo que antecede, reconozco de buena gana que la más execrable de las dictaduras es preferible a la anarquía, a la descomposición, a la podredumbre, a la bancarrota y a la guerra. ¡Y a esto nos conduce el régimen si no cambia de todo en todo! Ni una palabra más.

### La mujer y la moda

¿Qué hemos de decir a nuestros lectores respecto de la moda para el año que comienza? De todos es conocida la veledad de esa diosa que nos tiraniza, puesto que para la mayoría constituye la única preocupación, y por experiencia sabemos que de una estación a otra la silueta cambia por completo. Sin embargo parece que persistirá para el año que empieza la tendencia que ya se ha iniciado este invierno. Daremos algunas ideas generales de la moda. \* \* \* ¿Talle alto? ¿Talle bajo? ¿Talle en su sitio? He aquí el problema que en cuestión de trajes de noche divide a la alta costura. Patou ha lanzado un modelo bautizado con el retumbante nombre de «Clemencia Isaura», que ha causado en los centros de la moda un verdadero revuelo. ¿Por qué? Pues simplemente porque luce su cinturón de perlas en las caderas, detalle considerado como heraldo de grandes transformaciones. «Clemencia Isaura», sin embargo aparte de su pomposo nombre y de su cinturón bajo, no presenta ningún síntoma alarmante. Su corte y su línea son idénticos a los de mil otras «toilettes». Su talle bajo no existe en realidad, puesto que el traje, siguiendo estrechamente la línea natural del cuerpo, lo marca en su sitio y no pretende hacernos retroceder a aquella antiestética línea de 1922, que convertía a la propia Miss América en un saco deforme. \* \* \* El traje Imperio, con su talle marcado debajo del pecho, es dueño del momento. En una reciente fiesta vimos un original modelo en este estilo, todo de amarrocado color marfil, que lucía en el escote, cuadrada,

una bufanda y un bolso de punto. Por la tarde, más serio, la veremos adornarse con una capita de astracán o con un collar de «renard», con un gorro, un bolso y unos guantes de terciopelo, quizá rubí, quizá morado... Por la mañana, para «cooling» o deporte, deslizará sobre su falda ceñida un «pullover» o una blusa a rayas bayadera. Por la tarde lucirá la nota rutilante de una blusa de raso blanco a la vaporosa de una ingenua blusa de organdi.

### MERCADOS

TRIGOS.—Aragón.—Aumentan las operaciones, pero sin salir de la calma y flojedad. Fuerza superior, 51 a 53. Fuerza primera, 50 a 51; fuerza corrientes, 49; huertas superiores, sin mojaduras y limpios, 46 a 47; huertas corrientes 44 a 45.50; Maniobas de origen, 66 a 70. Castilla-León.—Calma y malestar; se inician asambleas y protestas. Candeales superiores, 46 a 47; empredados línea Palencia, 45; corrientes, 43 a 44; deficientes, 42 a 43. Cataluña.—Se barrunta necesidad en la fabricación, pero siguen retraídos, comprando despacio para seguir disfrutando los actuales precios. De Aragón fuerzas, 53 a 55 en destino; candeales castellanos, 46 en origen; de Lérida, para su comarca, corrientes país, 48 a 49; fuerza corrientes de Aragón, 52 en destino. Valencia.—Menos oferta, previsión de aumento en la demanda y tendencia mejor. Fuerza de Aragón y Navarra, 55 a 26; gejas, 52 a 53; candeales castellanos, 50 a 51; blanquillos extremeños, 49; duros extremeños y andaluces, 51 a 52 (todo en destino). PIENSOS.—Salvados, apenas y cebadas en calma; maíz pavo, flojo, y la plata sostenido; alfalfa y pulpa firme. Salvados.—Plaza, tercera 23 los 60 kilos; tercerilla, 20; cabezuelas; 15 a 16 los 60; menudillo, 7.75 los 35; hoja 6 los 25. Lérida, cabezuela, 16 los 60 kilos; menudillo, 7 los 160 kilos. Castilla, tercerilla, 34 los 100 kilos; cuarta, 26; comidilla, 20; hoja, 23.50. Avena.—País, en pueblos 29 a 30; plaza, 33; extremeña, 34; Lérida, país, 29.50; extremeña, 33; Barcelona, 33.50; Valencia, 32.50; Castilla, 26 a 28; Mancha, 26 a 27; Extremadura 25 a 26.50; Andalucía, 25 a 28.

### El Puerto

Durante las últimas 24 horas se ha registrado el siguiente movimiento: ENTRADAS Capitan Segarra, español, de Orán, con carga general. Amboto Mendi, español, de Sagunto con carga general. Cabo Roche, español, de Málaga, con con carga general. Cabo Blanco, español, de Cullera, con carga general. Niobe, danés, de Cartagena, con carga general. SALIDAS Capitan Segarra, español, a Barcelona, con carga general. Amboto Mendi, español, a Bilbao, con carga general. Cabo Blanco, español, a Bilbao, con carga general. Cabo Orlegal, español, a Barcelona, con carga general.

### La modista Elvira Moreno

participa a su numerosa clientela que ha trasladado su domicilio a la calle Mayor, 28. 2.º

### IMPRESOS

En los talleres de EL DIA se confeccionan toda clase de impresos, a una y varias tintas. Nuestros amigos deben encargarse en nuestros talleres sus impresos.

### Lea V. EL DIA

### Un banquete y un discurso Maura dice que la Constitución no tiene en pie ni un artículo

Madrid, 10 (11 n).—Esta tarde, a la una y media, ha tenido lugar en el Palace Hotel el banquete que con el partido republicano conservador abseguía a su jefe con motivo del primer aniversario de la fundación de aquél. El señor Maura atacó la obra del actual Gobierno e hizo un balance de la España de hoy, inquieta, febril, molesta e indignada por varias causas que expuso a continuación, y que son: la arbitrariedad ministerial, que consiste en que las leyes que aparecen en la «Gaceta» no sirven más que para lo que quiere el Gobierno; y así la Constitución no tiene en pie ni uno solo de sus artículos. Por no cumplirse—ha dicho el orador—, ni la ley de Defensa se cumple. Recordó que durante los siete años de la Dictadura, muchos españoles clamaban por una Constitución, y que ahora, que hace más de un año que existe, nadie se da cuenta de su existencia. Otra de las causas es la absoluta vacación de la autoridad gubernativa que está totalmente en crisis, y no se puede escusar a un Gobierno, como recientemente, desde el banco azul de la Cámara al darse cuenta de los sucesos de Ciudad Real, que la autoridad sólo de emplearse en momentos de peligro para la República. La tercera causa, la falta de una política definida en el Gobierno, que todavía no ha dicho adónde lleva a España, y relata el siguiente ejemplo: «Hay muchas personas que dicen: Yo edificaría una casa, yo construiría, yo levantaría pisos; pero tal como están las cosas, ¡cuálquiera lo hace! Mañana, el señor

### Crónica social

Llegó de Barcelona la señora doña Gloria de Elizacoin Mas Ferrer, viuda del doctor Soler, con su hijo Juanito. —Regresaron de Valencia don Francisco Ruvira y de Reus doña María Bellvé, competentes profesores de la escuela Normal de Alicante. —Marchó a Madrid el joven abogado don José Montesinos Gomis. —A Barcelona marchó el alumno de aquella Escuela de Arquitectura, don Francisco Fajardo. —Anoche marchó a Barcelona el Alcalde don Lorenzo Carbonell. —Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño, la distinguida señora doña Encarnación Cerda, esposa del practicante don Francisco Oliva Fuster. Nuestra enhorabuena a los venturosos padres. —Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña, la esposa de nuestro estimado amigo don Adolfo Valdivia. Tanto la madre, como la recién nacida, a la que se ha puesto por nombre, María Isabel, se encuentran en perfecto estado de salud. Felicitamos a los venturosos padres. PLUMAZOS «El Sol» llegó anoche, dice que el movimiento revolucionario lo organizaron los monárquicos... ¡Se necesita tragaderas! «Sigue la tensión entre chinos y japoneses». ¿Cómo la tensión?... La tensión y los estacazos. La Prensa soviética quiere atraer a Rusia capitales extranjeros y proceder a la reorganización del turismo. Igual que cualquier Prensa burguesa. En Almonte doscientos individuos asaltan una finca y se la reparten. Esta noticia es por el estilo de la que se publica a diario en los periódicos. Los bolcheviques han descubierto que se pueden hacer zapatillas de cabello humano. ¿Qué porvenir se le abre a Gasol? «Ahora» publica a toda plana un título que dice: «Los niños de Madrid han recibido con entusiasmo alborozado la generosa visita anual de los Magos de Oriente». Suprime lo de reyes, porque lo considera subversivo, sin duda, y, además publica la fotografía de una reina con corona mural. Sencillamente gracioso. «Cataluña se dispone a condecorar una Constitución». ¿Para qué? Nadie escarmienta en cabeza ajena. «El doctor Albiñana ha protestado contra el sarcasmo que significa el que la Liga de los Derechos del Hombre no haya formulado la menor reclamación ante los ilegales e inhumanos encarcelamientos y deportaciones que se practican para satisfacer odios y venganzas inconfesables». El doctor Albiñana no se da cuenta de que, según se trate de unos Gobiernos u otros, la Liga ha de ser elástica... Se vende Un teatro completo, con escenario de unos ocho metros de embocadura por unos seis de fondo.

### Un individuo pistola en mano entra en una casa y se lleva 135 pesetas

San Sebastián 11.—Ayer se cometió otro atraco en nuestra ciudad. Esta vez ha sido en Villa Alcolea, en el alto de Equia. Un desconocido entró en la portería de dicha Villa y pistola en mano amenazó a Teresa Iruregui, comendándole para que le entregase todo el dinero que hubiese en casa. El atraco se produjo a las seis de la tarde, cuando la citada mujer estaba completamente sola en la casa. El atracador dijo que era un sintrabajo; y después de apoderarse de 135.50 pesetas que la mujer tenía en un armario salió de la casa, no sin amenazar a la atacada con matarla a tiros caso de que pidiese auxilio o llamase la atención desde alguna ventana. La pobre mujer, atemorizada ante tales amenazas, dejó pasar algún tiempo, trasladándose luego a la Camisarta para presentar la correspondiente denuncia por lo sucedido. Manifestó que el atracador era un individuo como de unos treinta años, mal trajeado, de barba poblada, vestido con traje oscuro y tocado de boina; de buena estatura y más bien grueso. Supone la mujer que fuera le esperaba algún compañero, por que le oyó hablar al salir.

### Casa de Socorro

Durante las últimas 24 horas se han practicado en este Benéfico establecimiento las siguientes curaciones: Encarnación Giménez, herida contusa con extracción cristal cara posterior antebrazo derecho. Sofía Morales, congestión cerebral. Agustín León, herida contusa dorso mano derecha. Bernabé Carmona, erosiones cara posterior pierna izquierda. Antonia Domenech, fiebre. Josefa Espartero, quemaduras mano derecha. Josefa Giner, erosión nariz. Julián Casanova, herida contusa e infectada región frontal. María González, fiebre. Nieves Cremades, quemaduras mano derecha. Antonio Sala, contusión con erosiones codo derecho y pierna derecha. SERVICIO DE GUARDIA PARA MAÑANA Médicos: don Enrique González y don Alvaro Ayela. Practicante: don Vicente Barló Parres.

### Denuncias y sucesos

BRONCAS Dolores Muñoz López de 24 años de edad, domiciliada en la calle de Guzmán, número 5, denuncia a Francisca Gabaldón Cañizares, que vive en la calle Maldonado, número 13, por haberle maltratado. —Magdalena Solar, también ha sido denunciada por maltratar a su hija, Consuelo Orts Soler de 20 años de edad, de estado soltera. HALLAZGO Matias Andreu Andreu, de 25 años de edad, domiciliado en la calle Maisonave número 45, presenta en la Comisaría de Vigilancia, una cartilla militar con unas participaciones de Lotería. La cartilla va extendida a nombre de Juan Lorite Raya, y la encontró en el autobús de la línea de Murcia a Alicante. NOMBRIAMIENTO Nuestro querido amigo don Francisco Machado, director del Reformatorio de Adultos de esta ciudad, ha sido nombrado director de la Cárcel de Mujeres de Madrid.

### En la Audiencia

Señalamientos para mañana Causa procedente del Juzgado de Instrucción de Villena, contra Vicente Domenech Francés, por robo. Abogado: señor Gomis Ibárra. Procurador: señor Rodríguez. Causa procedente del Juzgado Norte de Alicante contra Rafael Torres Díaz, por estupro. Abogados: señor Ferrándiz y señor Pillet. Procuradores: señor Izquierdo y señor Rodríguez. Para el día 13 Causa procedente del Juzgado de Instrucción de Alcoy, contra Juan Domenech Jordá, por lesiones. Abogado: señor Torregrosa. Procurador: señor Bronchal. Otra procedente del Juzgado de Instrucción de Elche, contra Antonio Martín Gómez y otro, por hurto. Abogado: señor M. Alejos. Procurador: señor Bronchal. Otra procedente del Juzgado Sur de Alicante, contra Jaime Gil Rodríguez, por tenencia de armas. Abogado: señor Beltrán. Procurador: señor Fenoll.

### Licenciamiento

El ministro de la Guerra dispone que entre los días 20 al 25 del actual sean licenciados por pase a situación de disponibilidad de servicio activo, los individuos pertenecientes al segundo llamamiento de reemplazo de 1930 y agregados que se encuentren prestando servicio en los cuerpos, unidades, centros y dependencias del Ejército de la Península, Baleares y Canarias.

### Peluquería "La Parisien"

Altamira, 14, Alicante SERVICIO ESMERADO Se admiten abonos económicos

### Manifiesto de una nueva organización de derechas

Madrid.—Un grupo de personalidades de las derechas, entre las que figuran don Ramiro de Maetz, don Honorio Maura, el marqués de Quintanar, el señor Sainz Rodríguez, el conde de Valllellano y otros han dirigido un escrito a don Antonio Goicoechea, en el que se hace un llamamiento a todos los españoles de solvencia moral que sienten la responsabilidad del deber, en los peligrosos momentos de este estado, que desean la implantación de una política inspirada en nuestro ideario y ejercida eficazmente interviniendo en la vida pública.

### Los amigos de EL DIA

DONATIVOS RECIBIDOS Suma anterior. 838.00

### Para las señoras

Gran barato de pieles, abrigos, echarpes, renards y martitas, a precios increíbles. PIEL SUELTA, desde 1.50 pesetas en adelante. RESES DE TODOS COLORES desde 2.50 pesetas en adelante. Calle San Vicente, 32, piso primero ALICANTE

### Se venden

Las casas n.º 5 y 7 de la calle de Cisneros y un solar en Benalúa, calle de Pardo Jimeno esquina a Doctor Just. Informes en Alfonso el Sabio 1.º y 2.º, izquierda.

(Servida desde Madrid por Prensa Asociada)

## Los revolucionarios han cometido desmanes en algunos puntos en la pasada noche

### Ha sido declarado el estado de guerra en los sitios en que han ocurrido disturbios.—Los ministros tomaron anoche importantes acuerdos.—En Murcia intentan cortar la vía férrea

## El Consejo de ministros celebrado anoche

### La mayor parte de los detenidos quedan dentro de la jurisdicción militar.—Los lugares de la sedición en estado de guerra.

Madrid, 11 (10 m.).—Anoche celebraron Consejo los ministros.

A las diez y nueve, terminó la sesión.

Se facilitó la siguiente nota: El Consejo de ministros ha examinado la situación del orden público en España, alterado en estos últimos días por un complot anarquista.

El examen realizado por el Consejo de ministros radica en estos dos hechos:

Primero.—La conducta plausible de la masa general obrera, no prestando su apoyo al complot comunista, no sólo por sus propósitos, sino por los medios empleados.

Segundo.—La ejemplar actitud de la fuerza pública, pronta al sacrificio que es reconocido, y que habrá de ser premiada, en el pronto restablecimiento del orden.

La mayor parte de los detenidos por este complot quedan dentro de la jurisdicción militar y serán juzgados por estas autoridades, y por ello el Gobierno ha acordado presentar a las Cortes en la sesión primera que se celebre el día primero de febrero un proyecto de ley que sustraiga al conocimiento de Jurado varios delitos, entre ellos el de tenencia de explosivos.

El complot ha quedado terminado. Sólo queda algún foco de rebeldía, y el Gobierno estimula a la fuerza pública, que tan alto ejemplo viene dando, para que redoble estos esfuerzos, a fin de reducir a los revoltosos.

Al mismo tiempo el Gobierno, por si algún hecho nuevo se produjera, acuerda declarar el estado de guerra en los lugares de la sedición, facultando al Presidente del Consejo de ministros y al ministro de la Gobernación para decidir sobre esta medida.

La opinión pública puede tener la completa seguridad de que si no está siempre en la potestad del Gobierno el evitar que se produzcan luchas, si lo está reprimirlas tan pronto como sean producidas, y que en el cumplimiento de estos dos deberes el Gobierno no tendrá descuidados ni debilidades.

Atentar contra el orden es atentar contra la República, y atentar contra ella es atentar contra España. Frente a los enemigos mercenarios emboscados y contra los descubiertos, el Gobierno será inexorable.

Presidencia.—Proyecto de ley aprobando la orden de adquirir diez mil toneladas de carbón de las minas asturianas, con destino al presupuesto del Ministerio de Marina.

Marina.—Decreto disponiendo que únicamente tendrá derecho a usar la cartera y las tarjetas de identidad, el personal en activo de la armada.

Agricultura.—Expediente aprobando el régimen de aplicación y funcionamiento del Instituto del Vino.

## Notas de aplicación del Consejo

Madrid.—Se puede decir, como notas de aplicación del Consejo que se dedicó casi por entero a examinar la situación del orden público.

Mientras se estaba celebrando la reunión el ministro de la Gobernación habló con los gobernadores de Zaragoza, Barcelona, Sevilla y otras capitales, comprobando que la tranquilidad en todas ellas era casi completa.

Sin embargo recibió noticias de los sucesos desarrollados en Gandía y en Jerez.

El Gobierno entiende que procede principalmente averiguar la procedencia de los explosivos, de las armas y del dinero que tenían los complicados, para conocer completamente toda la manipulación.

El examen detenido que hizo el Gobierno con todos los informes que proporcionó el señor Casares, demostró que el movimiento tiene carácter puramente anarco-sindicalista. En cuanto a los dirigentes del mismo sólo se sabe que hasta ahora no hay más que uno detenido, que es un tal García Oliva, que es uno de los dirigentes de la Federación Anarquista Ibérica.

El Gobierno acordó las medidas que sería conveniente adoptar.

Aun cuando se considera que este movimiento está pasado, el Gobierno consideró que tiene insuficientes medios de represión con la ley de Defensa de la República, y por ello se tomó el acuerdo de adoptar algunas medidas que ya aparecen en la nota oficiosa, en la que se fija claramente el criterio del Gobierno.

En cuanto a la declaración

## El complot anarquista

## En Murcia se intentó ayer asaltar un polvorín

### En Jerez ha sido muerto un sereno.—Contra un diputado

### Alcalde secuestrado.—Volcando tranvías.—Una bomba en la vía

Madrid 11 (10 m.).

Valencia.—Los huelgistas se dedicaron a coaccionar.

En varios sitios de la ciudad hicieron explosión algunos petardos.

Sobre una cuneta de la vía del ferrocarril de Bétera, ha estallado en la madrugada una bomba que ha destrozado un trozo de vía.

La brigada de la Compañía, que salió para realizar los trabajos de recomposición, encontró otra bomba en forma de pila, que fue traída al despacho del consejero delegado don José María Villalonga, quien dispuso fuese ésta puesta a disposición del gobernador civil.

En Bétera un grupo de revoltosos se presentó en el Ayuntamiento y después de secuestrar al alcalde presidente del Ayuntamiento, lo encerraron.

Después detuvieron al aguacilero al sereno, haciéndoles vocear el bando de que todos los vecinos llevaran allí sus armas.

Momentos después se presentó la Guardia civil, y los revolucionarios huyeron en dirección a Náquera.

Todos los del grupo llevaban gaban puesto.

Los guardias sacaron de su

del estado de guerra, no se hará por ahora, sino únicamente en el caso de que las circunstancias aconsejen así, siendo una medida para poderla usar en momento oportuno.

Entienden también que no será necesario llegar a esto, por que las noticias que se están recibiendo de todas las provincias ausan tranquilidad.

encierro al alcalde, que es una persona honorable, y se hallaba presa de la consiguiente tensión nerviosa.

Una bomba, en el Grao, hirió a cuatro transeúntes, que se llamaban Arturo Andreu Puchol, de 39 años; Amparo Quiles Gimeno, de 15; Amparín Gimeno Albert, de 5 años, que iba en los brazos de la anterior; y Francisco Rubio López, de 36 años.

A las cuatro y media en las inmediaciones del puente de San José, un grupo de revoltosos volcó un tranvía de la línea de Burjasot-Codella.

Avistados los guardias de Asalto de lo ocurrido, acudieron inmediatamente al lugar del suceso, entablándose un gran tiroteo entre ambos bandos, sin que hubiera desgracia alguna.

Los de Asalto practicaron varias detenciones.

En Cartel, la benemérita ha sorprendido clandestina, huyendo los reunidos, pero dejando algunas bombas.

Los huelgistas han cortado algunas comunicaciones.

## Bombas en Granada

Granada.—En un escaparate de la calle de Lecheros estalló una bomba.

Hay dos personas heridas.

A media noche hicieron explosión otros petardos, produciendo un herido.

## Confira un diputado.—Sereno muerto

Jerez de la Frontera.—En el domicilio del diputado señor Aranda, hizo explosión una bomba.

Un grupo de pistoleros se tiroteó con las fuerzas, interponiéndose en la campaña.

Fueron perseguidos sin darles alcance.

Otro grupo, al desembocar huyendo por la calle de Gómez Carrillo, mató al sereno José Santos.

## En Cádiz.—Tiroteo

Cádiz.—En la plaza de la República, oyéronse disparos en la pasada noche, procedentes del barrio de Santa María.

Acudieron los de Asalto, encontrando en el camino a un hombre herido.

Se dió una batida sin resultado.

## EN MURCIA

### Violencias en Monteagudo

En el término municipal de Monteagudo, por grupos armados, fueron cortadas las comunicaciones telegráficas y telefónicas, aserrando tres postes, los cuales fueron cruzados en medio de la carretera para interrumpir el tránsito de vehículos por la misma.

### Policías desarmados

Uno de los coches que pasaron iba ocupado por un inspector y tres agentes de policía.

El grupo detuvo y asaltó el coche, desarmando al inspector y a los tres agentes que lo ocupaban.

### Se intenta asaltar un polvorín

Sin duda fue este mismo grupo de revoltosos el que intentó asaltar el polvorín que en el mismo término de Monteagudo posee la Unión General Española de Explosivos.

El guarda encargado de su custodia, con un claro sentido del cumplimiento de su deber, repelió a los asaltantes, cruzándose en la contienda numerosos disparos.

### Interviene la guardia civil

Fuerzas de la guardia civil, al mando del leniente coronel jefe de las mismas, salieron para el lugar de los sucesos y restablecieron el orden.

También efectuaron numerosos registros en el término de Monteagudo y en sus alrededores, y procedieron a la detención de quince individuos a los que se ocuparon armas, municiones y folletos de propaganda comunista.

### Lo que había en el polvorín

Por noticias particulares nos hemos podido informar que en el recinto donde intentaron el asalto los cinco pistoleros existen tres grandes almacenes, edificados con arreglo a la ley y con las defensas naturales para contener en ellos materiales explosivos.

En unos de los edificios se almacenaban ciento cincuenta cajas que contenían un total de tres mil kilogramos de dinamita.

Además existían cantidades de pólvora de caza y pistones.

### Intentan cortar la vía férrea

Durante la madrugada, entre las estaciones de Murcia y Beujájan un grupo de desconocidos colocó sobre la vía un tronco de morera, sin duda con la intención de provocar un accidente que interrumpiera las comunicaciones ferroviarias.

Por el maquinista de un tren de mercancías que pasó al poco fue advertida la presencia de

un cuerpo extraño en la vía, y deteniendo el convoy fué apartado el tronco, lo que impidió que se lograsen los criminales propósitos.

## Ultima hora

Madrid 11 (2 t.)

### Goicoechea, dimite

El señor Goicoechea, ha dimitado su cargo en la junta de Acción Popular.

En este sentido ha escrito una carta al señor Gil Robles, pero aconsejando a cuantos formen parte de Acción Popular que continúen en ella.

Gil Robles le ha contestado sintiendo su decisión, que tiene compensación en ver el espíritu de unión de todas derechas españolas.

Se sabe que dentro de breves días Acción Popular ofrecerá un agasajo que consistirá en un banquete, al señor Goicoechea, para extirporle su gratitud por los servicios prestados a la agrupación política siendo directivo.

Ha salido en dirección a Cádiz, en compañía de un guardia de Asalto.

## Lotería Nacional

Madrid. 11 (2 t.)

Sorteo efectuado hoy en Madrid  
CON 300.000

28.773 Barcelona  
CON 125.000

18.635 Barcelona  
CON 100.000

17.119 Barcelona  
CON 50.000

9.657 Barcelona  
CON 6.000

16.381.—Valencia.

16.128.—Palmas.

2.152.—Almería.

17.257.—Valencia.

2.000.—Madrid.

2.953.—Granada.

3.525.—Madrid.

20.639.—Castellón.

21.799.—Sevilla.

23.979.—León.

4.784.—Madrid.

27.181.—Barcelona.

3.633.—Barcelona.

17.918.—Madrid.

24.637.—Castellón.

## Servicio de pasajeros entre Alicante y Valencia

Esta empresa pone en conocimiento del público en general que a partir del día 10 del actual, se inaugurará un servicio rápido de pasajeros entre ambas capitales siendo las salidas a las 7 de la mañana y el término del viaje a las 11:30 horas.

Con este motivo y con el fin de dar más comodidades al viajero por ser más cómodo y más rápido el viaje se suspende el coche que tenía su salida a las 10:30 de esta capital y el que salía las 5 desde Villajoyosa para Valencia.

Benisa, Enero 1933.

## Central Cinema

Hoy, la magnífica cinta sonora

## El amante improvisado

De las 6:30 en adelante

## Ideal Cinema

Función para hoy.—La película sonora

## Más allá de la victoria

### No es cierto que los evadidos de Villa Cisneros se encuentren en Dakar

Dicen de París que «Le Petit Journal» publica un despacho procedente de Casablanca, recogiendo el rumor de que los deportados evadidos de Villa Cisneros han desembarcado en Dakar, el pasado día 6.

También «Le Matin» publica la noticia añadiendo que hicieron el viaje en una langostera bretona.

Un telegrama procedente de Dakar, fechado a las cuatro de la tarde de ayer, dice que en esa ciudad no se tienen noticias de los evadidos de Villa Cisneros.

## Llegada de un ex-ministro

Procedente de Valencia ha llegado a esta capital el ex-ministro don Trinitario Ruiz Valarino quien, se propone pasar unos días en esta bella ciudad.



**Anise de M. Argolo**  
Es obsequiar a su dama con una copita de ANISETE M. ARGOLO  
Este finísimo producto es el mejor licor para el delicado paladar de una mujer.  
PROPIETARIO: BALTASAR HERNANDEZ VITORIA

## Liquidación verdad

### de bolsos, monederos, medias de seda, velos, bisutería fina y juguetes económicos en la Perfumería

## La Camelia

### También liquidamos a precios asombrosos carteras, petacas, estuches, artículos para regalos

## Victorio Albentosa Amador

Pasaje de Américo, 2-Alicante

La mala distribución del oro y las deudas de guerra

En un editorial publicado recientemente por el «Times», dice este periódico que una de las causas de la depresión económica de Inglaterra y del mundo se debe a la mala distribución del oro y a las deudas de guerra, por cuya anulación, consiguientemente, clama el diario londinense.

Las deudas de guerra al establecerse que deben ser pagadas en oro, produjeron como una paralización en la circulación monetaria. Además, los Estados Unidos al adquirir oro por valor de 1.239.000.000 de libras esterlinas, o sea cerca del 38 por 100 del oro que se halla en poder de los 29 principales países del mundo, y cuyo total es de libras esterlinas 3.390.000.000 produjo la rotura de la máquina financiera internacional, reguladora del tráfico y del comercio.

Y a tal punto es así que el patrón, oro con arreglo a su aceptación original, ha dejado de existir prácticamente, imponiendo a 30 o 40 países distintas restricciones en los cambios con un resultado desastroso. Por tanto, los pagos a Norteamérica sólo producirán un aumento en la mala distribución del oro, acentuando la baja en los precios y prolongando la depresión económica.

Inglaterra, que abandonó el patrón oro, ha sufrido una baja en los precios de un 20 por 100 en comparación al año anterior, mientras el precio de la libra esterlina es casi el mismo.

La no anulación de las deudas de guerra—sigue diciendo el «Times»—tendrá repercusiones más serias en los propios Estados Unidos que en los países deudores, entre ellos Inglaterra, en los cuales es ocioso decirlo, no podrá retornar la prosperidad mientras las condiciones normales de la economía y las finanzas no sean restauradas a la vez en los países vecinos.

Se encuentra, pues, el mundo en un círculo vicioso del cual sólo pueden salirse anulando, en primer término, las deudas de guerra, y adoptando medidas radicales que acaben con las restricciones aduaneras y restauren el crédito internacional.

Dr. Juan Albert Blasco

ESPECIALISTA  
Rayos X - Sol artificial  
Radioterapia - Electrolisis  
Fototerapia  
Diaternia Alta frecuencia  
Tratamientos Modernos  
Pecho - Nutrición - Reumatismo  
Piel - Raquitismo  
Neuralgias.  
Canales, 1. bajo, derecha

Academia de Corte y Confección sistema Martí y labores

DIRIGIDA POR  
DOÑA GLORIA M. FRANCES

Para facilitar la enseñanza de dicho sistema, ya que a toda mujer le es muy necesario tener algunas nociones de corte, ha sido montada esta Academia, estableciendo honorarios módicos, según las horas de clase diarias que cada alumna desee.

Horas de clase: Por la mañana, de 10 a 1 de la tarde; de 3 a 7 y noche de 7 a 9.

A las alumnas que asistan a esta Academia se les obsequia con la clase de labores

Calle Mayor, 5, segundo - Alicante

Baños de Busot (ALICANTE)

Agua sin igual para el reuma  
ESTACION INVERNAL  
'GRAN HOTEL MIRAMAR'

Con todo confort, precios moderados  
DEPARTAMENTO NATURISTA

Chalets, Villas y Casas completamente amuebladas  
Hermosos pinares, lugar recomendado para enfermos de las vías respiratorias

Autos de línea, salidas de Alicante del Hotel Noguera a las 11 y a las 18:20

Para más detalles dirigirse al administrador  
Dirección -Postal. Apartado, 76, Alicante  
-Telegráfica. Administrador Busot

Deportes

Etienne a la caza del título europeo

Bruselas.—El campeón de Bélgica del peso medio fuerte Jack Etienne ha cursado su candidatura a la I. B. U. para la competición abierta por el organismo internacional para proveer el título europeo de los medios fuertes, actualmente vacante por haber sido descalificado el campeón Adolf Heuser, que se halla en los Estados Unidos.

Tu título mundial en juego

La Habana.—A fines de febrero se celebrará en ésta un combate de boxeo entre el campeón del peso welter junior Johnny Jadick, que pondrá su título en juego y el famoso cubano Kid Chocolate.

Young Pérez-Pladner en Túnez

Túnez.—El ex campeón mundial del peso mosca Young Pérez, ingresado definitivamente en la categoría superior, efectuará su primera pelea como peso gallo el 19 del actual, boxeando en Túnez con Emile Pladner, también ex campeón mundial de los moscas.

Ernie Schaaf ha vencido por k. o. técnico a Poreaa

Nueva York.—En un combate de boxeo celebrado en ésta el púgil neoyorkino del peso fuerte Ernie Schaaf, ha obtenido una sensacional victoria al poner k. o. en el sexto round a la esperanza americana de la categoría suprema Stanley Poreaa.

Desde la primera campanada se advirtió la enorme superioridad de Schaaf, que en magnífica forma lanzó ya a la lona a su adversario en el segundo round dos veces casi consecutivas.

En el quinto round, Poreaa besó de nneyo el tapiz y en el sexto sufrió otros k. o.

El árbitro suspendió la lucha muy acertadamente, declarando vencedor a Ernie Schaaf por k. o. técnico de su adversario.

Dempsey y la propaganda del match Schmeling-Baer

Nueva York.—A guisa de excelente publicidad para el

match Schmeling-Baer y también para obtener con ella una buena recaudación, Jack Dempsey y el alemán, se proponen realizar una larga tournée a través de los distintos Estados de la Unión. Dempsey actuará de árbitro y Max Schmeling efectuará exhibiciones con los mejores pesos fuertes locales.

Tenet vencedor de Eder

Paris.—En la Sala Wagram se ha celebrado la anunciada reunión pugilística a base del encuentro Tenet-Eder, venciendo el primero por puntos tras 19 rounds muy disputados.

En la propia velada, el peso ligero francés Rebut ha vencido al italiano Merini por k. o. en el cuarto round.

Bernasconi hace match nulo con Pavesi

Varese.—Se ha disputado el match de revancha entre Emilio Bernasconi y el peso fuerte Pavesi, fallándose match nulo.

Pete Santol consigue un nuevo triunfo

Chicago.—El famoso peso gallo noruego Pete Santol ha vencido netamente por puntos en 10 rounds a Benny Schwartz.

Pete Nebo vence a Phil Zwick

Nueva York.—En la Saint Nicholas Arenas, el peso ligero indio Pete Nebo ha vencido por puntos en 10 rounds a Phil Zwick.

EXTRANJERO

Probable crisis en Rumanía

Bucarest.—La dimisión del Gobierno parece ya cosa inevitable.

Parece que esta dimisión será aplazada hasta mañana martes pues hoy ofrece el Gobierno un banquete de despedida al ministro de Italia en Bucarest que abandonó su puesto.

En los círculos políticos se asegura que el actual Gobierno será sustituido por los liberales.

Crisis parcial en Grecia

Atenas.—Ha presentado la dimisión de su cargo el ministro de Hacienda.

Horario de trenes

Entre Alicante y Murr'a

DE ALICANTE A MURCIA  
Salidas de Alicante: a las 6:45 y 6  
Salidas de Elche: a las 7:20 y 16

DE MURCIA A ALICANTE  
Salidas de Murcia: a las 19:30  
20:10.

Salidas de Elche: a las 11:42  
y 22:03.

Los trenes descendentes, de la mañana de Alicante y de la noche de Murcia, son directos entre Alicante-Granada y Viceversa.

DE ALICANTE A ALQUERIAS  
Salidas de Alicante: a las 8:45  
y 18:35.  
Salidas de Elche: a las 9:50  
y 20.

Chalet

Confortable, espacioso Planta baja 400 metros cuadrados de superficie: sótanos. Parque-jardín y campo de juego. Servicio de agua. Gas y electricidad. Garage y habitaciones servidumbre independiente del edificio principal.

Se alquila  
Razón: en el mismo chalet: calle de Primitivo Pérez 11.  
prolongación del paseo de Campoamor y Gazman, 5, 1.º

Doctor Juan Santaolalla del Hospital Provincial y de Beneficencia Municipal  
Consulta todos los días excepto los domingos de 10 a 1  
San Fernando, 48, principal

¿Padece Vd. de reuma, de estreñimiento, del hígado?  
¿Es Vd. obeso?

Combata en seguida cualquiera de estos cuatro casos:

Poseemos unas maravillosas, extraordinarias y virtuosas plantas naturales Tropicales, infalibles para combatir cada una de éstas cuatro causas, con cuyo vegetales se hace una tisana, exenta por completo de fodo género de productos químicos, que bebida, en poco tiempo le hará poseer de excelentes resultados, así como le devolverá a su más perfecto estado de salud si sufre una de las restantes afecciones, sin debilitarle ni perjudicarlo en lo mínimo, antes bien al contrario, le hará gozar de salud. No lo dude, lo garantizamos.

Importadora de Plantas Tropicales

De ventar: sólo en la farmacia de P. Pérez Ortiz, San Fernando, 59, ALICANTE. Pida detalles.

Notas municipales

Orden del día de la sesión de esta semana:

Acta de la sesión anterior.  
Disposiciones oficiales.  
Asuntos al despacho de oficio.  
Central. — Extracto de los acuerdos adoptados por S. E. en el pasado mes de diciembre.

Comunicación del Tribunal Provincial de lo Contencioso-Administrativo, notificando la interposición de un recurso por las Monjas Capuchinas contra acuerdo de 9 de septiembre de 1932.

Otra del mismo Tribunal, notificando el interpuesto por don Florentino de Elizacín y España contra el adoptado en 29 de julio último.

Fomento.—Informe de la Comisión en instancias de Doña Delfina Martínez Verdú, solicitando construir tres casas en la calle del Dr. Nielo.

Don Juan de Dios Pérez, para construir un edificio en la calle de Pablo Iglesias n.º 38.

Don Ramón Ramos para una de planta baja en la plaza del General Mancha.

En pliego de condiciones para la construcción de pavimentado de la ciudad durante 1933.

Sanidad.—Expediente relativo a la constitución del Cuerpo de Inspectores Municipales Veterinarios, y propuestas que formula.

Cementerios.—Expendientes sobre adquisición de parcelas promovidos por D. José Chofre, D.ª Elisa Santandreu y D. Vicente Ferrándiz.

Otros sobre construcción de panteones instados por D.ª Amalia Martínez y D. Daniel Casado.

Otros sobre modificación de la estructura de un panteón perteneciente a D.ª Antonia Esteve.

Expediente de concurso para la unificación estética de los grupos de nichos.

Idem idem sobre construcción de fosas-nichos.

Hacienda.—Informe de la Comisión en instancia de los guardias urbanos D. Alfredo Michel y D. Vicente Sogorb sobre concesión de paga de anticipo reintegrable.

Liquidación y reparto de Contribuciones especiales del alcantarillado de la Avda. del General Marvá, acera Oeste.

Expediente sobre cancelación de fianza al contratista don Francisco Girona Ortuño.

El enemigo nos da el ejemplo de cuán fácil es llegar al corazón de la juventud. Folletos y periódicos en abundancia a precios baratísimos. En el campo de las derechas abundan las personas adineradas y las que aun sin llegar a serlo pueden desprenderse de unas pesetas, para contribuir a la realización de nuestras doctrinas por medio de la imprenta. Algunas ya lo hacen de manera cumplida pero a muchas, desgraciadamente, les ciega el egoísmo y no ven que por no saber ser generosas a tiempo, desprendiéndose de una ínfima parte de su renta, para tan laudable fin, puede llegar un día en que les arrebatan violentamente su fortuna entera.

Lea V. EL DIA

Casa particular decente, desearia estables personas con buenas referencias.

Razón en esta Administración

Se cogen puntos en toda clase de medias.—Cae de Rafael Tero, 29, bajo.

SE VENDE: una casa en el Barrio de a Florida, con garage, próxima a a carreterp. Razón en esta administración.

Casa particular centrica, soledad, absoluta confianza, admite huéspedes buenas referencias con asistencia o sin ella Informará esta Administración.

Personas residentes en pequeñas poblaciones o capitales, ganarán MIL pesetas durante horas libres. Asunto sensacional.

Goth, Pi Margall, 7, Madrid

Finca que se vende

Se vende una casa en el vecino pueblo de San Juan, con un bonito huerto.

Razón: Méndez Núñez, 18, 2.º

Tiene usted almorranas?

Se curan totalmente sin causar la menor molestia ni dolor tomando el específico RUPALGALENO, único en el mundo; no vuelven a aparecer jamás por viejas y rebeldes que sean. De venta en todas las farmacias. En Valencia, calle Colón, 5, farmacia Dra. Brugger Romani. Precio: 10 pesetas

Lea Ud. EL DIA

Una galantería es obsequiar a su dama con una copita de ANISETE MAYGOLO Este finísimo producto es el mejor licor para el delicado paladar de una mujer. PROPIETARIO BALTASAR HERNANDEZ VITORIA

CARTAS DE CURADOS Numerosos casos curados... D. Francisco de la Aldea, almacenista de aves y huevos, Plaza de los Mostenses, 10, Madrid, nos dice en una carta que ha tenido a bien dirigirnos: "Soy antiguo consumidor de LAS CURAS DEL ABATE HAMON y en numerosos casos, algunos de gravedad, todos ellos curados con las Curas del Abate Hamon, he podido comprobar la maravillosa y segura eficacia de estos excelentes preparados vegetales, de los cuales soy el más entusiasta propagandista." INDICACIONES N.º 1 Diabetes. 2 Albuminuria. 3 Reuma. Artrismo. 4 Anemia. 5 Solitaria. 6 Nervios. Epilepsia. 7 Tos ferina. 8 Regías dolorosas. 9 Lombreces. 10 Dientes y entortilla. 11 Obesidad. Parálisis. 12 Depurativa sangre. 13 Enfer. del estómago. 14 Mala circulación de la sangre. Varices. Hemorroides. 15 Tos. Gripe. Bronquitis. Asma. Tub. 16 Corazón. Ríñones. Hígado. Vejiga. 17 Estreñimiento. 18 Úlcera estomago. 19 Úlcera Varicosas. 20 Preventiva enferm. Si no le basta esta prueba de absoluta autenticidad, pida Vd. hoy mismo el BOLETIN MENSUAL "Lo que dicen los curados" en el cual se reproducen las cartas de agradecimiento que recibimos cada mes de personas de todas las clases sociales de España y de todo el mundo que también sufrirían y han recuperado la salud y la alegría con LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON Sr. Dtor. de Laboratorios Botánicos y Marinos, Ronda de la Universidad, núm. 6, Barcelona. Sirvase mandarme Gratis y sin compromiso el Boletín Mensual "Lo que dicen los Curados" y el Libro "La Medicina Vegetal". Nombre Calle Ciudad Provincia

Las corrientes de aire son peligrosas. TABLETAS GABA. En todo tiempo, al salir a la calle, viajando o en locales cerrados, donde la acumulación de gente enrarece el aire, deje V. disolver en su bocado cuatro o seis TABLETAS GABA que desinfectarán sus órganos respiratorios, preservándole de mil gérmenes contagiosos. De venta en cajas azules; lleve siempre una consigo. PARA LA SALUD Y EL PALADAR

Liceo Escolar Dirigido por D. Juan Llorca Pillet Abogado y Maestro de Primera enseñanza Enseñanza graduada: amplios salones; gran patio para ejercicios prácticos, recreos y clases Estudio de todas las materias propias de esta enseñanza y Religión Preparación para el ingreso en el Bachillerato. Se admiten niñas, cuyas clases están a cargo de Maestras con separación de los niños. Calle de San Telmo, 9, y Gravina (antiguo local de las Concepcionistas)

Pedro Huesca Esteve Sagasta 16 y Castaños 3 Alicante Teléfono 2143 En esta casa encontrará usted mucha economía en todas las clases de CALZADOS, MEDIAS Y CALCETINES en todas las tallas que le puedan interesar. LA MEJOR DEMOSTRACIÓN ES LA COMPROBACIÓN DE LOS MISMOS ambién serregala a los compradores el CUPON PENINSULAR

Visite Vd. las oficinas Gas Alicante pida presupuesto de instalaciones

Pruebe el coñac Caballero, que es delicioso Pídale en los buenos establecimientos

